

grande perversité et d'un si profond bouleversement social, on sent et l'on apprécie de plus en plus, comme vous le faites, l'insigne bienfait que Dieu a accordé aux peuples et aux nations en plaçant au milieu d'eux ce phare inextinguible de vérité, ce pouvoir surhumain, universel, plus fort, dans sa vertu modératrice et bienfaisante, que toute puissance humaine et terrestre conjurée pour sa ruine."

Le Pape portait la magnifique croix et la chaîne en diamants offertes par la République américaine de Colombie.

**Le pèlerinage de pénitence aux pieds du Pape.**—Le septième pèlerinage de pénitence, qui compte 405 membres parmi lesquels 200 prêtres représentant 75 diocèses, s'est embarqué à Marseille, le jeudi 12 avril, après avoir entendu la sainte messe, célébrée par Mgr Robert, à Notre-Dame de la Garde.

Le dimanche suivant, les pèlerins étaient à Rome et entendaient la messe à Saint-Pierre. Le lundi, ils se réunissaient pour célébrer à son tombeau la fête de saint Benoît Labre.

Une audience spéciale leur a été accordée le 17.

Le Saint-Père a reçu d'abord les directeurs du pèlerinage, puis les pèlerins eux-mêmes. Il dit que faire un pèlerinage à Jérusalem a été le rêve de toute sa vie. Dieu ne lui a pas permis de le réaliser. Le Pape parle avec une éloquence émue des grandes choses qu'on trouve en Terre-Sainte ; puis il parcourt les trois salles en passant devant les pèlerins, porté sur la *sedia* découverte.

Il parle à tous avec une bonté paternelle et infatigable. Il dit à une pèlerine que l'amour de Jérusalem et des Lieux Saints est un signe de prédestination.

Après cette audience, les pèlerins ont visité l'exposition, puis le tombeau de Pie IX à Saint-Laurent. Ils sont partis le 18 pour s'embarquer.

Le pèlerinage est arrivé à Caïffa le 24 avril, après une traversée heureuse, pieuse et joyeuse, telles sont les expressions du télégramme qui en a transmis la nouvelle.

**La hiérarchie catholique sous le règne de Léon XIII.**—La *Hiérarchie catholique*, ou annuaire pontifical, vient de paraître pour l'année courante. On y constate que les heureux progrès de la hiérarchie catholique sous le pontificat de Léon XIII ont permis à Sa Sainteté d'ériger 123 nouveaux titres, savoir : un siège patriarcal (aux Indes), 19 archevêchés, 57 évêchés, une délégation apostolique, 34 vicariats et 11 préfectures apostoliques. Le total des titres actuellement conférés est de 1,252, répartis comme il suit : Sacré-Collège, 61 ; patriarches des deux rites, 10 ; archevêques et évêques résidents de rite latin, 782 ; archevêques et évêques de rite oriental, 56 ; archevêques et évêques titulaires, 318 ; archevêques et évêques n'ayant plus de titre, 20 ; prélats d'aucun diocèse, 5.